

<i>Betreff</i> <b>Klimaschutzmanagement in der Gemeinde Maasholm Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung eines Quartierkonzeptes</b>
---

<i>Sachbearbeitende Dienststelle:</i> <b>Bauamt</b>	<i>Datum</i> 10.11.2022
<i>Sachbearbeitung:</i> Johannes Volpert	

<i>Beratungsfolge (Zuständigkeit)</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Gemeindevertretung der Gemeinde Maasholm (Beratung und Beschluss)		Ö

**Sachverhalt:**

Im Rahmen des KfW-Programms 432 „Energetische Stadtsanierung“ können Kommunen Quartierskonzepte als strategische Werkzeuge für eine zukunftsfähige Entwicklung der Gemeinde erstellen. Betrachtet werden in der Konzepterstellung vor allem energetische Maßnahmen (Energieeinsparung und Energieversorgung) sowie Mobilität.

Dafür notwendige Personal- und Sachmittel werden mit insgesamt 90% (75% KfW + 15% Co-Finanzierung durch die IB.SH) gefördert, sodass sich der Eigenanteil der Gemeinde auf 10% beläuft. Die Gesamtinvestition für ein Quartierskonzept ist je nach Quartiersgröße und Anforderungen mit 60.000-100.000€ planbar.

**Beschlussvorschlag:**

Die Gemeindevertretung beschließt die Erstellung eines energetischen Quartierskonzeptes. Der Bürgermeister beauftragt das Klimaschutzmanagement und die Verwaltung des Amtes Gellingter Bucht zur entsprechenden Förderantragstellung bei der KfW und IB.SH.

**Anlagen:**